

Hier in Schlesien zwar werden die aus dieser Unbestimmtheit herührenden Schwierigkeiten leicht gehoben werden können. Wie aber in denen von den Franzosen besetzten Provinzen?

Es würde daher rathsam sein, für diese Provinzen bekannt zu machen, dass die Meldungen bei den Chefs, Kommandeurs, Brigadiers pp. der Gendarmerie jeden Orts oder Kreises zu bewerkstelligen sind.

Am besten wäre es, die Gensdarmerie-Chefs, Commandeurs, Brigadiers pp., wo die Meldungen geschehen sollen, zur Erleichterung der sich Meldenden, für jeden Ort oder Kreis namentlich in einer Art von Tabelle aufzuführen, wonächst die Meldungen an die betreffenden Regiments oder Bataillons Commandeurs zu befördern sein würden.

Nichts erstickt mehr den guten Willen, als die Schwierigkeiten, welche man antrifft, wenn man zum Vollbringen schreiten will.

Man tadelt

2) dass nur diejenigen, so scheint es wenigstens, welche in ihrer gewählten Laufbahn Ansprüche auf Stellen, Würden, Auszeichnungen pp. machen können, bei Verlust derselben, zu Einjährigem Militair Dienste verpflichtet werden, und dagegen hinsichtlich der jungen Leute, welche vermöge ihres gewählten Berufes keine Ansprüche auf genannte Beförderungen machen, in dem sie sich dem Kaufmanns Stande oder andern bürgerlichen Gewerben, die zum grossen Theil einen gewissen und häufig nicht gewöhnlichen Grad von Bildung erfordern, gewidmet haben oder widmen wollen, keine ähnliche Drohung stattgefunden hat.

Sind denn diese jungen Leute nicht zur Vertheidigung des Vaterlandes verpflichtet? Sind sie nicht zum Theil wohlhabender und besser als jene im Stande, die Ausrüstungs Kosten zu bestreiten? Oder will man sie schimpflich als eine Classe von Bildungslosen oder Bildungsunfähigen Staatsbürgern darstellen? Warum werden 4) diese Classe von respektabeln Unterthanen nicht mit dem Verluste der Anwartschaft auf das B ü r g e r r e c h t bedroht?

Dieser Zusatz eines einzigen Wortes, dessen Auslassung einem Versehen des Abschreibers oder Setzers zugeschrieben werden könnte, würde die Zahl der sich Meldenden unstreitig sehr vermehren.

Endlich:

3) gibt es eine Menge Individuen, welche bereits über das 24. te Jahr hinaus, oder seufzend, nicht mehr wie einst unter dem sanften Scepter Preussens zu leben, vor Begierde brennen, ihr Vaterland zu vertheidigen oder w i e d e r z u e r k ä m p f e n .

Diese wahrhaft Freiwilligen könnten in ein kombinirtes Freikorps von allen Waffen vereinigt werden.